

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Luzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA
Lunes 28 de Enero de 1918

Núm. 2.683

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

FOR CORREO

Los sucesos de Barcelona

Impresión.—La publicación del bando del capitán general declarando el estado de guerra en la provincia de Barcelona ha producido saludables efectos.

No se han visto circular por las calles los grupos de mujeres que los días anteriores perturbaban el orden y cometían desmanes.

En los mercados hubo tranquilidad y en las tiendas de comestibles se vendió más o menos caro, pero sin los lamentables sucesos de días pasados.

Ha sido, pues, la resolución de las autoridades una medida que ha merecido el aplauso de las gentes sensatas.

En los barrios obreros hubo en las primeras horas de la mañana algún movimiento, que no llegó a adquirir los caracteres de manifestación pública.

Frente a las carbonerías y tiendas de pesca salada se vieron largas colas de compradores en actitud pacífica.

Los que huelgan.—Según informes oficiales, han permanecido cerradas 290 fábricas, ascendiendo los huelguistas a 1.840 hombres y 26.081 mujeres.

Periódicos denunciados.—Se asegura que por las actuales circunstancias han sido suspendidos los diarios «La Lucha» y «Solidaridad Obrera» y el semanario «Tierra y Libertad».

Sociedades clausuradas.—Han sido clausuradas varias sociedades obreras y políticas, figurando entre éstas el Centro Republicano Radical de la Barceloneta.

Detención de Marcelino Domingo.—Otras detenciones.—Por la Policía fué detenido a las cuatro de la madrugada el ex-diputado a Cortes don Marcelino Domingo.

La detención de este político, se efectuó en su domicilio particular.

El señor Domingo fué llevado a la Jefatura Superior de Policía donde permaneció un buen rato, siendo luego trasladado en un coche a la Cárcel Modelo.

Se han practicado varias otras detenciones, entre ellas la del presidente de la Unión Feroviaria, sección Barcelona-Norte, Vicente Bernabé y la del conserje del Ateneo Racionalista de la calle de Vallespir, Joaquín Blanch y Margarit.

Normalidad.—En los centros oficiales se nos ha dicho que la normalidad era completa en esta capital, la cual ha recobrado su aspecto ordinario, habiendo dejado de circular por las calles los grupos de mujeres que acostumbraban hacerlo estos días.

Comisiones.—Según se nos ha manifestado, algunas comisiones de obreras han visitado a varios dueños de fábricas para pedirles que éstas se abran nuevamente con objeto de reanudar el trabajo.

Visita.—Esta tarde el Capitán general don José Barrquer, acompañado del jefe del Estado mayor don Manuel Tourné y de los respectivos ayudantes de campo don Francisco León Caralys y don Manuel Laguillo, visitó los cuarteles generales de las zonas donde se hallan situadas algunas fuerzas de la guarnición.

Reunión de autoridades.—Consecuencia de los desmanes ocurridos estos últimos días en Barcelona y que iban aumentando hasta revestir un carácter de saqueo en toda regla, el Consejo de ministros celebrado anoche acordó declarar en estado de guerra nuestra provincia y la suspensión de las garantías constitucionales, acuerdo que fué transmitido a primeras horas de la madrugada al capitán general de la región, don José Barrquer, quien citó inmediatamente a su despacho al gobernador civil interino don Fernando de Prat y al presidente accidental de la Audiencia don Guillermo Raigón, a quienes comunicó la orden del Gobierno.

En su consecuencia, el Gobernador civil resignó el mando de la provincia en la autoridad militar, la cual adoptó las disposiciones pertinentes al caso.

La fijación de los bandos.—A primeras horas de la mañana, el teniente coronel sargento mayor de la plaza don Narciso Martínez Aloy, el capitán ayudante de la misma de José Vaidaura y el primer teniente don Isaac Villacorta, acompañados de piquetes del cuarto regimiento de zapadores minadores, procedieron a la fijación del bando declarando el estado de guerra, en los sitios de costumbre del casco antiguo de la capital, habiéndose encargado de dicho cometido en las barriadas segregadas, los jefes de las respectivas zonas.

Poco después de medio día los citados jefes y oficiales procedieron a fijar el bando disponiendo la suspensión de las garantías constitucionales.

Salida de fuerzas.—Esta mañana, muy temprano, salieron fuerzas de infantería, caballería, artillería e ingenieros que al mando de los generales de brigada don Fernando Romero, don Francisco de Salavera, don Rafael Peralta, don Ángel Dulce, Marqués de Castellflorite, y don José Tomasett, se situaron en los sitios que de antemano se les habían designado.

Las fuerzas se hallan a las órdenes del general gobernador de la plaza don Antonio de la Fuente, quien, acompañado de sus ayudantes de campo don Bar-

tolomé Ginart y don Antonio Morilla y del teniente coronel de Estado Mayor don Gonzalo Calvo, visitó las zonas, comunicando algunas órdenes y enterándose de cuanto ocurría.

Barcelona, 25 de Enero.

La dimisión del Alcalde

Sesión municipal

El sábado, a las 6'45 de la noche, se reunió, en primera convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad.

Ocupa la presidencia el Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, y asisten a la sesión los señores Obrador, Barrera, Trián (don Miguel y don Juan), Fons, Aguiló y Bonnin, Muntaner, Planas, Mas, Pou, Bisbal, Barceló y Mir, Rosselló y Strivera, Solá, Rover, Alemany, Alorda, Corbella, Llopart, Aguiló y Valentí, Font y Arbós, Oliver y Rocca, Coll y Carrío.

Una innovación: en la parte del salón destinada al público hay mayor número de bancos que de ordinario. El público es escaso, tal vez por ignorar que haya de celebrarse la sesión en primera convocatoria.

Abierta la sesión, se da lectura a la dimisión que, del cargo de Alcalde, ha presentado don Pedro Martínez.

Habla el señor Barceló y Caimari, quien manifestó era de lamentar la dimisión del señor Martínez, ya que todos habían reconocido en él, al elegirse, condiciones que engendraron esperanzas y éstas no se han visto frustradas en el corto tiempo que ha ocupado el cargo. Expone la perturbación que representa la aceptación de la dimisión. Propone, ya que se han cruzado explicaciones, que el Ayuntamiento acuerde no admitir la dimisión.

El Sr. Barceló y Mur dice que la minoría liberal, dada sus afectos al señor Martínez, tenía que limitarse a recoger lo que manifestaban los concejales. El señor Pou pregunta si es cierto, como afirma «La Última Hora», poniéndolo en boca del Alcalde, dimisionario, que todos habían aplaudido su conducta en la pasada sesión. El Sr. Barceló y Caimari opina que ya nada debe tenerse en cuenta, después de las cartas cruzadas. El Sr. Corbella niega que todos los concejales aprobaran la conducta del Alcalde, pero afirma que una gran parte había aprobado su actitud.

El concejal «compañero» declara que él venía dispuesto a no aceptar la dimisión, pero tenía que cambiar de propósito ante el suceso de «La Última Hora», cuya información en encarece se confirma desmentida, antes de discutir la dimisión. El señor Oliver y Rocca invita al «compañero» a darse por satisfecho con las manifestaciones del Sr. Martínez. El Sr. Muntaner, después de calificar de inoportuna la dimisión del Sr. Martínez, manifiesta que no hay el supuesto conflicto entre el Alcalde y un concejal, sino un mero incidente personal entre el Sr. Martínez y el Sr. Bisbal. El señor Pou encarece a éste se dé por satisfecho, y, efectivamente, así lo hace el «compañero».

Hablan diferentes concejales que sostienen que en la reunión de concejales no todos aprobaron la conducta del Alcalde.

El Sr. Barceló y Caimari propone no admitir la dimisión al Alcalde y suspender la sesión hasta el lunes. Así se acuerda.

Y se suspende la sesión.

Gestión.—«La dimisión, retirada?»

El Alcalde accidental, Sr. Barceló y Caimari, fué a visitar al Alcalde dimisionario, Sr. Martínez, para comunicarle el acuerdo del Ayuntamiento de no admitir la dimisión. El Sr. Martínez no quiso, de momento, contestar si volvería o no a la Alcaldía.

Ayer, empero, ya se aseguraba que volverá.

Las subsistencias y los carbones

Los higos.—Circular gubernativa

El señor Gobernador ha publicado en el «Boletín Oficial» la siguiente circular:

«Para cumplimentar un acuerdo tomado por esta Junta en sesión del día 21 de los corrientes los señores Agricultores y Comerciantes dedicados a la exportación de higos, se servirán con la mayor urgencia remitir a esta Presidencia relación de las cantidades de dicha subsistencia que obren en su poder, y cantidades que desean exportar, debiendo especificar el peso en kilos y épocas o fechas del embarque.—Palma 25 de Enero de 1918. El Presidente, José Estruch».

Los tomates.
El señor Gobernador, acompañado del oficial primero del Gobierno, señor Martínez Sevilla, estuvo en la tarde del sábado en Bañalbuñar, conviniéndose allí a la gran abundancia que hay de tomates y de la necesidad de exportarlo cuanto antes, si no se quiere que se eche a perder.

Los huevos.
Enterado de que sólo eran llevadas al

mercado escasas partidas de huevos, el Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, llamó a su despacho al representante del «Trust», a quien obligó a llevar diarias veinte a la plaza de abastos, para ser vendidos a la venta al precio de tasa, 400 o 500 docenas de huevos. Amenazó al «Trust» en incumplirse de sus existencias caso de no hacerse lo ordenado.

Los embutidos

El Gobernador, señor Estruch, fué ayer a Sóller para examinar las existencias que había en embutidos, según ya dijimos en anterior edición.

La Comisión pro subsistencias

La Comisión popular pro subsistencias celebró ayer una reunión en la sociedad «La Protectora».

Se aprobaron extensísimas conclusiones que fueron llevadas al Gobierno civil y al Ayuntamiento.

Las patatas

El Gobernador civil, Sr. Estruch, acompañado del ingeniero Sr. Ballester, estuvo el sábado en Campos del Puerto, donde se reunió con el Alcalde y los productores de patatas. Estos ofrecieron al Gobernador todas sus existencias de patatas, excepto las que necesitan para la siembra, a diez pesetas el quintal, cuyo precio da margen para poderse vender aquí a 0'25 pesetas el kilogramo. En vista de ello, el Gobernador propondrá mañana a la Junta de subsistencias aumentar la tasa en cinco céntimos, y, caso de que se acceda a ello, buscará después un comerciante que quiera encargarse de la venta.

El Alcalde accidental, Sr. Barceló y Caimari, por su parte, realizó también activas gestiones para ver de conseguir que el mercado estuviera abastecido. Efectivamente, desde anteaer, en la plaza del Aceite, hay un puesto de patatas de La Puebla, que se venden al precio de tasa. Trábase de una partida de unos cien quintales. Al propio tiempo, el señor Barceló y Caimari ha telegrafiado al Alcalde de Valencia pidiéndole el precio de las patatas, para ver si es compatible con la tasa que aquí rige.

El carbón vegetal

La policía ha andado recorriendo diferentes pueblos de la isla, dando por resultado encontrar almacenadas en Selva y Caimari importantes partidas de carbón vegetal. A los dueños de algunas de dichas partidas que se negaban a venderlas al precio de tasa les han sido impuestas sendas multas de a 500 pesetas.

Noticias militares

Revista.—Esta tarde, a las tres, el Excmo. Sr. Capitán General de estas islas pasará revista en la explanada de Santa Catalina a los reclutas del cupo de instrucción.

Probablemente el miércoles próximo serán licenciados los mencionados reclutas.

Destinos.—En el arma de Infantería han sido destinados:

El teniente coronel don Jaime Vidal Villalonga, al regimiento de Garelano.

Los capitanes don Arturo Gutiérrez, al regimiento de la Lealtad, y don Mateo Torres Bestard, a la reserva de Olot.

Teatrales

Lirico
La triple Sta. Iglesia celebró anteayer su beneficio, poniéndose en escena «Las Golondrinas», la hermosa opereta de Usandizaga.

El teatro estaba completamente lleno. La beneficiada obtuvo repetidas ovaciones y al final del segundo acto fueron arrojadas desde los palcos proscenios muchas flores.

Notas de Sociedad

Boda
En la iglesia de Montesión celebróse el sábado la boda de la bella señorita María Pineda, hija del magistrado del mismo apellido, con el capitán de artillería D. Julián Juste.

Apadrinaron a la novia el fiscal D. Rafael Molina y el abogado fiscal D. Carlos Acqueroni, y al novio el Sr. Marqués de Zayas y D. José Enseñat.

Deseamos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

Próxima boda
Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Isabel Roses Stragusa para el joven primer teniente de artillería D. Carlos de la Cuadra Escrivá de Roman.

Nuevos Peritos mercantiles
En los exámenes extraordinarios, celebrados en Barcelona, ha obtenido el título de Perito mercantil el joven don Francisco Forteza.

También ha obtenido en Palma el título de Perito mercantil el joven don Juan Llopart.

Fallecimiento
Ha fallecido en esta capital la anciana señora D.ª Isabel Noguera y Morey,

viuda de D. Bartolomé Sastre. La finada era muy apreciada, habiendo sido su muerte muy sentida.

D. E. P.
Enviarnos a su afligida familia, y en particular a su hijo D. Jaime, apoderado de los «Almacenes San José», la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje

Salió ayer para Madrid al objeto de posesionarse de un nuevo destino en la Capitanía general de la 1.ª región, el teniente auditor de esta región nuestro querido amigo don Julián Pereyre.

—Ayer, por la noche, salieron, en el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona, el jefe de la Intervención militar don José Casanovas, acompañado de su señora esposa e hija; don Augusto Oliveres, don José Colominas, don Rafael Fontera, don Guillermo Borrás, don Antonio Salom, don Jaime Turró, don Juan Vidal, don Antonio Marqués, don Juan Ros, don Rosendo Martí, don Miguel Fernández y don Ramón Fort.

Igualmente salieron en dicho vapor el coronel don José Moragues Manzano y don Jaime de Semir.

—En el vapor «Mallorca» han llegado hoy, procedente de Barcelona, don Juan Gamundi y don Juan Wallis y señora.

También ha llegado el capitán de infantería don Rafael Lacy.

Igualmente ha llegado de Barcelona el médico militar don Bernardo Riera.

Sociedad Arqueológica

Luliana

La Sociedad Arqueológica Luliana dedicó ayer a su glorioso Patrón, en la Iglesia de San Francisco, los anunciados actos.

En la capilla del sepulcro del Beato Ramón Lull, la que estaba adornada, se celebró misa a las once y media. El celebrante fué el Superior del Convento de PP. Teclaros Franciscanos, Rdo. P. Vidal, actuando de ayudantes dos colegas de La Sapiencia.

Terminada la misa, la Comunidad cantó el Te-Deum y el responso acostumbrados.

La concurrencia era numerosa. Después de los actos religiosos, los socios de la «Sociedad Arqueológica Luliana» se trasladaron al Museo Diocesano, donde se reunieron en junta ordinaria, bajo la presidencia del presidente de dicha Sociedad, don Gabriel Llabrés.

El secretario, don Pedro A. Sancho, leyó el acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad, y el tesorero, don José Planas, dió cuenta del movimiento de fondos, que igualmente fué aprobado.

Después, el señor Presidente hizo uso de la palabra, dedicando un recuerdo a los socios que han fallecido durante el año último. Habló de la vida de la Sociedad, haciendo especial mención del Boletín que publica y que es, en su género, uno de los más antiguos de España.

Después del señor Llabrés habló el M. I. Sr. D. Antonio M.ª Alcover, para dar cuenta, según costumbre, de la marcha de los trabajos para la formación del Diccionario de la lengua catalana. Acto seguido se levantó la sesión.

En la Audiencia

Señalamiento
Para mañana, a las diez y media, está señalada la vista, en juicio oral y público, con intervención del Tribunal del Jurado, de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pablo Antich, acusándole de autor de un robo.

Representará el Ministerio público el teniente fiscal don Manuel González. Defenderá al procesado el letrado señor Ballester.

Misa

En la iglesia de San Nicolás, hizo celebrarse ayer la Juventud Integrada una Misa en sufragio de su consocio, recientemente fallecido, don José Segura (q. s. g. h.)

Durante la Misa los concurrentes, que fueron numerosos, se acercaron a la Sagrada Mesa.

Del mar

Entradas
Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Mallorca».

También ha llegado, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Rey Jaime II».

Esta mañana, a las diez, ha entrado en este puerto el laúd inglés «Carmencita».

Salidas
Anoche, a la hora de itinerario, salió, para la ciudad Condal, el vapor «Rey Jaime I».

A las siete de la mañana de hoy, ha abandonado este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Despachados
Mañana, al medio día, debe salir el vapor correo para Ibiza y Valencia.

†

Doña Isabel Noguera y Morell

Viuda de Bartolomé Sastre
Ha fallecido a los 75 años
DESPUÉS DE RECIBIR LOS ÚLTIMOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos (ausentes y presente), hijas, hija política, hermanas políticas, sobrinos y sobrinas y demás parientes al participar tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará a las ocho de la noche y seguidamente la conducción a su última morada y al turno de misas que se dirán mañana de 7 a 11 en la iglesia de las Teresas, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: San Elías, 26-1.º

El Ilmo. Señor Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma de la finada.

Juan Canel Fontcuberta

Médico especialista en enfermedades de los ojos
Ex-Médico ayudante del Hospital de Santa Cruz y de la clínica del Dr. Bordás de Barcelona
CONSULTA DE 10 A 1 ESPARTERIA, 6, PRINCIPAL, PALM

EL TE CHAMBARD
es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducción exacta.

Boletín religioso

HOY

En Montesión, hoy y durante toda la semana, a las cinco y media, Misa con explicación de los misterios del Santo Sacrificio; a las seis, meditación en mallorquín; a las diez, lectura espiritual, Misa y meditación en castellano; por la tarde, a las seis, lectura espiritual, plática, Rosario y meditación en castellano. Dirigirán los ejercicios los Padres Vicente Guimerá y Miguel Alcover, S. J.

MAÑANA

Santos.—San Francisco de Sales, obispo y doctor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia. Los actos de costumbre.

Visita.—A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

Suetos y noticias

Minas
D. Antonio Barceló García de Paredes ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de treinta pertenencias de mineral lignito con el título de «La Victoria» en el paraje nombrado «Son Gili» propiedad de don Pedro Barceló Font, lindante por N. con el camino Sineu Muro, por E. con tierras de Gabriel Llopart, por S. con las de doña Coloma Font y por O. con las mismas, del término municipal de Llubi.

También don Juan Puerto López ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de registro de ciento ochenta y ocho pertenencias de mineral lignito con el título de «Iris 50» en el paraje nombrado «Tiré Sec» que cruza la carretera de Ferrerías a San Cristóbal, del término municipal de Ferrerías.

Edioto

Por la Comandancia de Marina de esta Capital se ha expuesto al público un edicto haciendo saber, para general conocimiento, que los alumnos de la Escuela Oficial Militar de Palma harán ejercicios de tiro al blanco en las inmediaciones del sitio denominado «Torre d'En Pau», y a fin de evitar accidentes desgraciados.

La obra Maruxa

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad

«GRAMÓFONO»
AUDICIONES GRATIS
Tienda El «Japón»

Electricidad y Gas

Instalaciones y reparaciones
EL ÁGUILA—BROSSA, 50

Nada más confortable después de las comidas que una tacita de CAFÉ LLOFRIU

Atención

En la fábrica de básculas de M. Casellas (Castelló) se necesitan oficiales cerrajeros, para informes en la misma fábrica de 12 y media a 2 tarde.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 27 (5'30)

Sobre las negociaciones de paz

Nauen.—Ante el Comité principal del Reichstag, Kuhlman ha dicho que los alemanes defendieron, en las negociaciones, la independencia de Curlandia, Polonia y Lituania.

Hizo resaltar el cambio de conducta seguido en las negociaciones, cuando Troski intervino. Indicó que las negociaciones se reanudarán en la semana próxima.

Añadió que el fracccionamiento de Rusia dificultaba las negociaciones y manifestó que Ucrania está al lado de Alemania. Recomendó prudencia en los comentarios de la prensa sobre este asunto de las negociaciones.

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han hundido cuatro vapores, entre ellos dos que iban en convoy muy escoltados, y un transporte».

Los créditos yanquis para la guerra Nauen.—Se ha comprobado que los créditos yanquis para la guerra, votados en Agosto de 1916, no se aplicarán hasta Abril próximo.

Los soldados de Norte América en Francia son municionados por los aliados.

La Embajada de Italia en Petrogrado, asaltada

Nauen.—«Il Corriere di Italia» dice que la Embajada de Italia en Petrogrado ha sido asaltada por los revolucionarios.

Madrid, 28 (1'00)

El Santo del Kaiser en Madrid

En el Colegio alemán de esta Corte se conmemoró ayer con lucida fiesta el Santo del Emperador Guillermo.

Los salones estaban adornados con banderas españolas y alemanas.

Presidió la fiesta el Embajador alemán en Madrid, Príncipe de Ratibor.

La concurrencia vitoreó al Rey de España.

Los niños alumnos del Colegio cantaron y recitaron poesías.

Melman pronunció un discurso sobre la fuerza moral alemana.

Se vitoreó al Kaiser.

Se cantó el Himno al mán.

Los pliegos colocados en los vestíbulos de la Embajada alemana se llenaron de firmas.

El armador del «Giralda».—Otro vapor español torpedeado

Ha llegado a Madrid el armador del buque español «Giralda», torpedeado por un submarino.

El armador es don Manuel Oliva.

Este dice que el buque hacía el cabotaje nacional.

Añade que hoy llegarán el capitán y los oficiales del buque, al objeto de presentar la información detallada de lo ocurrido.

Felicitación del Rey de España al Kaiser

El Rey Don Alfonso XIII ha dirigido un cariñoso cablegrama de felicitación al Emperador de Alemania por celebrar sus cumpleaños.

Los naufragos del «Victor Chávarri».—Llegada a Bilbao

Bilbao.—Han llegado los naufragos del vapor español «Victor Chávarri», torpedeado por un submarino alemán.

Cuentan los naufragos que cuando el submarino los torpedeó y se hallaron a salvo notaron la falta de cinco de sus compañeros, regresando inmediatamente en su busca.

De los cinco sólo encontraron a Jesús Villanueva y Juan Martínez, los cuales se hallan en estado grave. Elio Marquina, Feliciano Zulueta y Florencio Bezaudúa se habían hundido.

El bote que conducía a los restantes pudo llegar a Cherburgo sin novedad.

El nuevo Gabinete húngaro.—Sus bases de paz coinciden con las del Sumo Pontífice

Zurich.—El nuevo Gabinete húngaro está constituido en la siguiente forma: Presidente, Weckel.

Ministro agregado, Zúcho. Cultura, Appery.

Defensa Nacional, Szurmay. Interior, Yoth.

Justicia, Vaszony. Comercio, Esterzhi.

Sin cartera, Yocides. Ministro para Croacia, Dalmacia y Eslovenia, Konckhauer.

Se ha reunido el nuevo Gobierno cambiando impresiones sobre la probabilidad de iniciarse una conferencia sobre la paz.

Han declarado los nuevos Ministros que sus bases coinciden con las propuestas por el Papa.

Llegada de naufragos a la Coruña

La Coruña.—Han llegado unos naufragos ingleses de la goleta «Minis», des-pazabaza 200 toneladas; se hundió por causa del fuerte temporal.

Aunque el criterio ruso impide reanudar las relaciones comerciales, espérase que en breve se podrán firmar algunos tratados sobre comunicaciones que permitirán el regreso a sus respectivos países de los prisioneros civiles de guerra.

Vapor detenido por un submarino

Vigo.—El capitán del vapor «Santa Pola» dijo que a 21 millas de distancia del puerto de Oporto le detuvo un submarino alemán de 1.200 toneladas y 60 metros de longitud.

Trataron los alemanes muy deferentemente. Les hablaron en español.

También detuvo dicho submarino a los vapores «Rocha», «Menorquin» y «Prior».

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán comunica desde Berlín el siguiente parte oficial de la tarde:

«En el Canal de la Mancha un solo submarino ha hundido siete vapores, que sumaban, en total, 28.000 toneladas.»

Todos ellos fueron hundidos en ataques audaces.

Además, hundimos cuatro veleros, con un total de 5.000 toneladas, y un gran vapor con destino al Havre.

En la zona enemiga hemos hundido también seis vapores y dos pesqueros; todos ellos abarrotados de carga; en dos se conducían armamentos».

De esta mañana

Madrid, 28 (5'30)

Sobre el torpedeamiento del «Giralda».—Reserva en los Centros oficiales

En los Centros oficiales se guarda gran reserva acerca de las noticias sobre el torpedeamiento del vapor español «Giralda».

El hecho es objeto de comentarios apasionados, existiendo gran indignación contra el Gobierno por la inconveniencia de acceder a los últimos convenios celebrados con Inglaterra, verdadera causa del torpedeamiento de nuestros buques.

El «Goeben», a salvo

Nauen.—Comunican de fuente autorizada que el crucero alemán «Goeben», que encalló en el Nágara, ha entrado en su refugio.

Parte oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Sostuvimos cañones intermitente en la mayor parte del frente.»

Fue vivísimo al este de la carretera de San Hilario a Saint Souplet, donde la artillería francesa realizó tiro de destrucción».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche:

«A excepción de una gran actividad de artillería en las proximidades de Rivacourt y sureste de Cambry, no ha ocurrido nada digno de mencionar.»

Sostuvimos grandes bombardeos aéreos en las localidades de Courtrai, Villet y Roulers.

En raids tenacimos, bombardeamos los aeródromos de Gante y Tunaal. Derribamos al enemigo veinte taubes».

Las subsistencias y los carbones

Madrid, 27 (1'00)

Manifestaciones de García Prieto.—Tranquilidad en Barcelona.—En La Coruña es asaltada una panera

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, habló ayer con los periodistas.

Nos dijo que había estado en Palacio, despachando allí con S. M. el Rey. Luego nos añadió:

«En Barcelona reina tranquilidad. El nuevo Gobernador tratará de resolver la carestía de las subsistencias.»

El Gobernador civil de La Coruña da cuenta de haber sido asaltada una panera propiedad de la señora Pardo Bazán, habiéndose llevado los asaltantes gran cantidad de trigo.

Han sido detenidos los autores del hecho».

Lo que dice Bahamonde.—La detención de Marcelino Domingo.—¿Lerroux también detenido?—González Rotwos en Barcelona.—El estado de guerra durará ocho días

Los periodistas fuimos ayer recibidos, como de ordinario, por el Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde.

Este empezó manifestándonos que ignoraba hubiese sido detenido el exdiputado a Cortes don Marcelino Domingo.

Sin embargo, nos indicó que tampoco podía dementirnos la noticia.

Un periodista le preguntó después si era exacto que había sido detenido, al ir a pasar la frontera, el jefe del partido radical, señor Lerroux.

El señor Bahamonde se limitó a contestar:

«Ni niego ni afirmo. Luego nos añadió:

«Ha llegado a Barcelona el nuevo Gobernador civil, señor González Rotwos.»

He conferenciado, por teléfono, con el Capitán general de Cataluña, quien me transmite de Barcelona buenas impresiones.

De persistir éstas el estado de guerra solo durará ocho días».

Ocultaciones descubiertas.—Incautación

El Comisario general de abastecimiento, señor Silvela, ha descubierto en Pá-sajes 985.000 kilogramos de alubias y 978.000 de lentejas, habiéndose incauta-

do de ambas partidas que estaban ocultas.

También ha descubierto en Castellón otra ocultación, de 30.000 litros de bencina.

El señor Silvela se ha incautado igualmente de la bencina en cuestión.

Trenes carboneros

Son esperados en Madrid dos trenes carboneros procedentes de Peñarroya.

Nuevos vagones

En breve se acabarán de construir en los talleres Beasain 150 vagones, que enseguida serán destinados al tráfico.

Manifestación de mujeres ante «La Prosperidad Guindalera».—Envío de refuerzos

Un grupo de unas sesenta mujeres realizó una manifestación ante «La Prosperidad Guindalera».

Las manifestantes daban gritos contra los industriales.

Intervinieron guardias de Seguridad, que resultaron insuficientes para contener a las manifestantes.

En vista de esto se enviaron refuerzos.

Tenderos detenidos

Han sido detenidos cuatro tenderos que se curan en salud publicando manifestos culpando de la elevación de los artículos a los acaparadores.

En Barcelona.—Bando del Capitán general.—Tropas en Sabadell.—En Badalona se reanuda el trabajo

Dicen de Barcelona que el Capitán general ha publicado un bando invitando a los patronos a que el lunes abran todas las fábricas, en la seguridad de que se protegerá la libertad del trabajo.

Además, en el bando se aconseja a los obreros que reanuden el trabajo.

Ha llegado a Sabadell el Regimiento infantería de Reus.

En Badalona han reanudado el trabajo los obreros que estaban en huelga.

Lo de Barcelona.—Referencias del correspondiente de «Prensa Asociada».—Nueva detención.—Marcelino Domingo.—Prohibición a la Prensa.—Los sindicalistas han arrebatado el movimiento a los radicales.—¿Dinero extranjero?—Previsión de los laboratores

El correspondiente de «Prensa Asociada» en Barcelona comunica detalles de la situación en aquella ciudad.

Dice que, además de Marcelino Domingo, ha sido detenido el Presidente del Centro Nacionalista, quien era, a la vez, director e impresor de «Tierra y Libertad».

Marcelino Domingo fué detenido a las cuatro de la madrugada, en el momento en que se disponía a marchar para su distrito.

Domingo ha ingresado en el Cárcel. También manifiesta, por correo, dicho correspondiente:

«Se ha prohibido a la Prensa hablar de subsistencias.»

Y añade:

«El movimiento fué arrebatado por los sindicalistas a los radicales, quienes conspiraban para convertirlo en motivo electoral.»

Para este movimiento ha circulado dinero, y se dice que éste es de procedencia extranjera».

Termina dicho correspondiente haciendo notar que los laboratores han comprado gran cantidad de víveres, que pagaron al contado.

¿El estado de guerra se extenderá a La Coruña?

El diario «La Correspondencia de España» publica una nota diciendo que el estado de guerra se extenderá a La Coruña.

Hoy hemos hablado con el correspondiente de «Prensa Asociada» en La Coruña, quien nada nos ha dicho acerca de los sucesos a que alude aquel periódico.

Habla Picó.—En Barcelona.—Protesta

El Sr. Picó nos ha manifestado que en Barcelona reina tranquilidad.

Y nos ha añadido:

«El Gobernador de Toledo comunica que en el pueblo de Noblejas los obreros agrarios, que se hallaban en huelga, celebraron una manifestación, protestando contra el impuesto de consumos.»

La Benemérita salió a la calle y tuvo un encuentro con los manifestantes. Estos la agredieron, repeliendo entonces los guardias la agresión.

Resultaron del hecho varios obreros gravemente heridos».

Una tasa única en toda España

El Comisario general de abastecimientos, Sr. Silvela, ha enviado al jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, un proyecto de decreto para poder fijar en toda España una tasa única, en vista de los datos que posee.

Al mismo tiempo, por el mismo decreto quedarán anuladas todas las tasas parciales y todos los acuerdos de la Junta de subsistencias que hagan referencia a las mismas.

Madrid, 28 (1'00)

La confederación patronal y el precio de los materiales

El presidente del Consejo de Ministros, Sr. García Prieto, recibió ayer la visita de la federación patronal.

Los visitantes le entregaron un documento reclamando la tasa de los materiales.

Dijeron que, caso de que esto no se hiciera, la confederación patronal declinará las responsabilidades.

Las multas no serán condonadas

El Comisario general de abastecimientos ha circulado una nota declarando que no será perdonada ninguna multa impuesta a defraudadores por la cuestión de las subsistencias.

Se hace constar en dicha nota que los defraudadores que en el plazo de 20 días no hubieran hecho efectivo el importe de la multa serán pasados al Juzgado.

Termina diciendo la nota que se ha ordenado a los Gobernadores que no perdonen ninguna multa.

Nuevas manifestaciones de Bahamonde.—Lo de Málaga y Barcelona.—Huelga solucionada

El Ministro de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que él se limita a poder confirmar las noticias de la Prensa sobre los sucesos de Málaga y Barcelona.

También nos dijo que había quedado solucionada la huelga de panaderos que existía en Jaén.

Suscripción para adquirir subsistencias

Granada.—La suscripción abierta en esta capital para adquirir subsistencias asciende a 50.000 pesetas.

Conferencia de autoridades en Barcelona

Barcelona.—El Capitán general y el Gobernador civil han conferenciado largamente sobre el problema de las subsistencias y los medios de abaratarlas.

Barcelona y las subsistencias

Barcelona.—El Gobernador, señor González Rotwos, ha manifestado que, antes que levantarse el estado de guerra en esta provincia, quedará encauzado el problema de la carestía de las subsistencias.

En Cuenca.—Mita en la Casa del Pueblo

Cuenca.—En la Casa del Pueblo de esta ciudad se celebró ayer un mitin para protestar contra la conducta seguida por las autoridades con relación a los últimos sucesos.

La concurrencia fué muy escasa.

Se leyó un telegrama de Lerroux fechado anteanoche en Barcelona, excusando su asistencia al mitin.

En La Coruña.—Acuerdo de los hosteleros

La Coruña.—El gremio de hosteleros ha acordado elevar el precio del hospedaje en un 10 por 100.

Más de La Coruña.—Los agricultores y la tasa

La Coruña.—Los agricultores han celebrado una reunión.

En ella se ha acordado negarse a vender la patata al precio de tasa.

De Valencia.—El Sindicato de obreros católicos.—Protesta de su exclusión en el Comité de subsistencias.—Normalidad

Valencia.—El Sindicato católico de obreros ha celebrado hoy un mitin para protestar de que no se les haya incluido en la formación del Comité de subsistencias.

La situación en Valencia es bastante normal.

En los mercados falta carne, si bien del resto de los artículos está bien abastecidos.

Ha cesado la agitación en toda la provincia.

De La Coruña.—Censuras al Gobernador

La Coruña.—Se censura la conducta del Gobernador, por permitir la exportación de gasolina, que tanto escasea en esta capital.

De Toledo.—Tumulto en Noblejas contra la carestía de las subsistencias.—Agresión a la guardia civil.—Muertos y heridos

Toledo.—En el pueblo de Noblejas estalló ayer un motín contra la carestía de las subsistencias.

Un grupo de 300 amotinados acometió a la benemérita, viéndose ésta obligada a disparar para repeler la agresión, resultando varios muertos y heridos, algunos de éstos graves.

Detalles del motín de Noblejas

Toledo.—Nuevos detalles de lo ocurrido en el pueblo de Noblejas dicen que los amotinados intentaron cortar las cañerías de conducción de aguas.

La guardia civil trató de evitarlo, saliendo al paso de los amotinados, los cuales la recibieron a tiros y pedradas, siendo contestada la agresión a tiros.

De la refriega hay varios muertos y algunos heridos graves.

La Bolsa

Madrid, 27 (5'30)

Dotización del sábado

Interior contado	7670
Amortizable 5 por 100	9580
Amortizable nuevo	8650
Banco de España	508'00
Compañía Tabacalera	291'00
Francos	72'55
Libras	19'66
Exterior	85'65

De Provincias

Madrid, 28 (1'00)

De Castellón.—Los jaimistas presentarán un diputado por Nules

Castellón.—Los jaimistas han acordado presentar para diputado por Nules al señor Pérez Lucía.

De Huelva.—Melquiades Alvarez es insultado en un mitin

Huelva.—Ha llegado el jefe del partido reformista para hacer algunos mitines.

Mientras estaba pronunciando un discurso, los republicanos le llamaron tráfuga y traidor.

Tuvo que suspenderse el acto.

De Cuenca.—Obrero que cae

Cuenca.—Un obrero que trabajaba en las obras que se están realizando en la Catedral tuvo la desgracia de caerse matándose.

Notas militares

Madrid, 27 (5'30)

Firma regia.—General a la reserva.—Nuevo general

El Rey ha firmado un decreto disponiendo el pase a la reserva, por edad, del general de brigada señor Aymar Cuadrado.

También ha firmado otro decreto ascendiendo a general de brigada al coronel de caballería señor Franch Tasearra.

Además, ha firmado otros decretos de Guerra concediendo varios mandos.

Madrid, 28 (1'00)

La Cierva, reelegido presidente del Tiro Nacional

En el Centro del Ejército y Armada se ha celebrado el acto de la toma de posesión, por el señor La Cierva, de la presidencia del Tiro Nacional.

Después de la lectura de la memoria de costumbre, el señor La Cierva pronunció un discurso, en el que agradeció su reelección.

Convocatoria

La «Gaceta» publica la convocatoria para proveer cinco plazas de farmacéuticos de Sanidad Militar.

El plazo para la admisión de solicitudes terminará el día 28 del próximo mes de Febrero.

Noticias varias

Madrid, 28 (1'00)

Obreros despedidos.—Agresión contra el encargado

El encargado de la fuente del Berro se negó a admitir a dos jornaleros que fueron despedidos por faltas graves que que habían cometido; los obreros le amenazaron con la muerte.

El encargado notificó a la Comisaría la amenaza de que había sido objeto.

El jornalero Honorato Iglesias volvió por la noche a pedir que le admitieran para trabajar de nuevo allí.

El encargado, Antonio Martín, se volvió a negar.

El jornalero le disparó entonces un tiro, hiriéndole gravísimamente.

El agresor ha sido detenido.

García Prieto no recibe a los periodistas

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, no recibió ayer, contra costumbre, a los periodistas.

Distinción

S. S. el Papa ha nombrado caballero de la Orden de San Gregorio el Magno al Correspondiente de «Prensa Asociada» en Roma, señor Turchi.

De esta mañana

Madrid, 28 (5'30)

NOTICIAS VARIAS

En la Academia de Medicina

Se ha celebrado la apertura de curso en la Academia de Medicina.

La presidió el Dr. Cortezo.

El Dr. Huertas disertó sobre el aritmismo.

La Asamblea de ferrocarriles.—